

Voie Pro : Madame la Rectrice reçoit le SE-UNSA



> Dans le cadre d'une audience fédérale UNSA EDUCATION, le SE-UNSA a été reçu par Madame la Rectrice le 19 septembre.

Ce fut pour nous l'occasion de faire le point sur la voie Pro dans l'académie et de faire passer des messages importants comme notre attachement viscéral à la formation initiale, publique et laïque.

La mise en place de la réforme, avec de nouveaux programmes et des innovations complexes à mettre en œuvre engendre une **charge de travail très importante pour les PLP**. Nous demandons à ce que les corps d'inspection restent bienveillants pour ces années de transition.

En cette rentrée deux points, en particulier, inquiètent les collègues :

- Comment réaliser son programme disciplinaire dans ses heures allouées par les nouvelles grilles et avec les nouveaux dispositifs (co intervention, Chef d'œuvre)? Ceci est encore plus vrai en enseignement pro. **Pour le SE-UNSA, il est très important de ne pas perdre l'aspect professionnel de nos formations et ce dès la première année. Nos élèves, très souvent en situation d'échec au collège, en ont besoin ! La crédibilité de nos diplômes auprès des professionnels aussi !**
- Quid des rentrées 2020 et 2021 en termes de postes ? **La diminution de l'horaire des élèves ne doit pas se**

faire à leur détriment mais les heures récupérées doivent être réinvesties en doublement. Par exemple, dans l'académie d'Amiens, le doublement de la dotation horaire pour la mise en place des Chef d'œuvres n'a pas eu lieu partout. Nous demandons à ce que cela soit rectifié.

Nous espérons la fin de cette politique volontariste d'orientation des élèves vers la voie générale. De nombreux jeunes de notre académie en ont souffert. Madame la Rectrice nous répond qu'en effet, se fixer des pourcentages d'orientation vers une voie au détriment d'une autre n'a pas de sens.



Pour le SE-UNSA, il n'est pas normal que dans l'académie d'Amiens, de trop nombreuses sections, porteuses d'emploi, ne soient pas remplies. Ou parfois complétées avec des élèves qui n'ont pas choisi leur section et qui perturbent. **Un effort accru doit être fait dans l'académie pour valoriser ces sections et attirer des élèves motivés de toutes les conditions sociales. C'est là le défi.**

Concernant l'apprentissage, nous rappelons que **nous sommes fermement opposés à la mixité contrainte des publics** (apprentis et élèves dans la même

classe). Monsieur le Secrétaire Général nous dit que cela peut parfois éviter la fermeture d'une section. Pour nous, il s'agit de cas très particuliers qui n'ont pas vocation à se généraliser.

Quelques convictions, fruits de notre expérience de terrain en tant que PLP, que nous faisons passer concernant la réussite des élèves de Bac Pro en BTS.

Tout d'abord ne pas forcément pousser tous les jeunes à s'inscrire dans ces formations simplement pour atteindre des pourcentages.

Quand une aide spécifique est mise en place par les équipes, nos élèves réussissent mieux. L'idéal serait, pour certains d'entre eux, une année de transition. Enfin, ouvrir des BTS en LP, en particulier en initial, comme à Friville ou à La Fère est une très bonne chose.

Enfin nous abordons la problématique des Bac Pro GA et exprimons la crainte des collègues. Nous demandons à ce que la politique d'accompagnement des collègues en reconversion soit poursuivie.

En conclusion, lors de cette audience, les échanges ont été francs et sans tabous. Madame la Rectrice s'est montrée à l'écoute. Reste à voir la politique qui sera menée dans notre académie et les marges de manœuvre dont elle disposera.

Xavier LENEVEU
PLP Secrétaire académique